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E
ste jueves, el INDEC
informó que la infla-
ción fue de 6% en

abril. Y si bien comparando
con marzo, desaceleró su
ritmo en alza, rompió un re-
cord desde 1992, al ser una
inflación del 58% en los últi-
mos 12 meses.

Entre las divisiones de
mayor peso en el IPC resal-
taron los mayores aumen-
tos promedios en
Restaurantes y hoteles
(pasó de 5,4% a 7,3%) y
Salud (se elevó de 5% a
6,4%), esta último impul-
sado por subas autorizadas
en prepagas. Por su parte,
Prendas de vestir y calzado
volvió a liderar los incre-
mentos, con un salto de
9,9%.

Los alimentos y bebidas su-
bieron un poco por debajo
del general, al ubicarse en
el 5,9%.
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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

Tito Lecture en San Juan
El legendario promotor de boxeo y propietario del

Luna Park, Tito Lecture, estuvo en San Juan en

1968. En su visita al Club Julio Mocoroa es reci-

bido por Armando Quiroga y directivos del boxeo

sanjuanino, entre los que puede advertirse la pre-

sencia de Pedro Mataix. Sobre la izquierda gente

de Radio Colón, Francisco Bustelo Graffigna,

Hugo Rodríguez y Alfredo Molina.

El soldado que cortaba el pelo
El joven de gorra que aparece en esta foto es el 
peluquero Daniel Di Lorenzo. Mientras que sen-

tado, tapado con bata blanca y listo para un corte 
de pelo, posaba su compañero Luis Dávila. La 

imagen es de 1983 y fue tomada cuando Daniel 
hacía el servicio militar en el Centro de Incorpora-

ción y Formación de Conscriptos de Infantería de 
Marina, que estaba ubicado en Berazategui, Bue-

nos Aires. Daniel era hijo de Arquímides y nieto de 
Don Giuseppe Di Lorenzo, sinónimos de peluque-

ría en San Juan. Aunque a su padre no le gustaba 
la idea de que trabajara en el rubro, hizo su primer 
corte cuando tenía nueve años. Después, mien-

tras estudiaba en la escuela Boero le cortaba el 
pelo a sus compañeros a cambio de cigarrillos. 

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Dos participantes pasaron la prueba de 

admisión en el Concurso de intérpretes
Anoche comenzó el Concurso de

Intérpretes de La Ventana. El ju-

rado integrado por Rodolfo Ferrer,

José Domingo Petracchini,

Juanse Arano y Daniel Manrique,

tras escuchar los videos presenta-

dos, decidió que los dos cantantes

están en condiciones de participar

de la etapa competitiva que será

en vivo. Las fotos muestran arriba

a los integrantes del jurado y abajo

a Milagros González, que inter-

pretó “Barro tal vez”; y Leo

Pérez Mercado quién cantó “Te

amo a ti. (VER VIDEOS)

https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=166888
https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=166889
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Nueva Zelanda reabrirá totalmente sus fronteras el 1 de agosto
La primera ministra de Nueva Ze-

landa, Jacinda Ardern, confirmó

que Nueva Zelanda reabrirá total-

mente sus fronteras al mundo el

próximo 1 de agosto, poniendo así

término a una de las restricciones

fronterizas más duras impuestas

en el marco de la pandemia del

coronavirus. Ese día se suprimirán

todas las salvaguardias fronteri-

zas, anunció la autoridad.

Acuerdo de 

asistencia mutua 

de Londres con 

Finlandia y Suecia

"La adhesión a la OTAN no

sería contra nadie", dijo el pre-

sidente finlandés durante la

firma de una declaración polí-

tica de asistencia mutua con el

Reino Unido, similar al anun-

ciado hoy por Suecia. "Esto no

es un juego de suma cero. Si

Finlandia incrementa su seguri-

dad, no será en detrimento de

nadie", agregó junto a Boris

Johnson, que reiteró que la

OTAN es "una alianza defen-

siva". Previamente, el primer

ministro de Reino Unido, Boris

Johnson, y su homóloga sueca,

Magdalena Andersson, anun-

ciaron un acuerdo de defensa y

protección mutua en caso de

agresión, antes de la decisión

que informará Estocolmo res-

pecto a su posible adhesión a

la OTAN.



https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645666755


Países Bajos, cuatro en Noruega,

uno en Polonia, ocho en Portugal

y nueve en Suecia.Por su parte,

hasta la semana pasada, Reino

Unido ha identificado un total de

E
l presidente ucraniano dijo que

las fuerzas rusas están siendo

expulsadas de la ciudad noro-

riental de Kharkiv a medida que una

contraofensiva ucraniana en el área

cercana a la frontera rusa gana te-

rreno.“Queremos recuperar la paz

para nuestro Estado, para nuestra

tierra. Rusia se ha llevado el derecho

a nuestro territorio, el derecho a ele-

gir”, dijo el mandatario ucraniano. 

En tanto, la República Checa permi-

tirá a un centenar de sus ciudadanos

unirse al ejército de Ucrania para lu-

char contra la invasión rusa, después

de que el presidente checo, Miloš

Zeman, firmara un permiso especial.

Zelenski dijo que para los ucranianos la

guerra terminará cuando recuperen lo suyo

Europa supera los
100 casos de la
hepatitis aguda de
origen desconocido
en niños

E
l Centro Europeo para el

Control y la Prevención de

Enfermedades, tiene registra-

dos entre 102 y 106 casos de la he-

patitis aguda de origen desconocido

en niños. En concreto, España ya

tiene 22 casos, frente a los dos de

Austria, tres en Bélgica, dos en Chi-

pre, seis en Dinamarca, dos en

Francia, uno en Alemania, menos de

cinco en Irlanda, 35 en Italia, seis en

Jueves 12 de mayo 2022 7

163 niños, menores de 16 años,

con esta hepatitis. De estos

casos, 11 niños han necesitado

un trasplante de hígado.

D
e acuerdo con los datos

divulgados ayer por el

Instituto Brasileño de

Geografía y Estadísticas, la in-

flación en abril fue del 1.06%,

más de tres veces superior a la

del mismo período de 2021 y la

mayor para este mes en los úl-

timos 26 años, desde abril de

1996.En lo que va del año la

inflación de la principal econo-

mía de América Latina escaló

4,29% acumulado mientras

que en su variación interanual

se situó en el 12,13%.

La inflación de
Brasil es la mayor
en 26 años

https://www.cnnradiosanjuan.com.ar/


“Hemos hablado de las relaciones

entre nuestros países y también de

la situación mundial, en especial de

la guerra de agresión de Rusia con-

tra Ucrania”, dijo el canciller ale-

mán, Olaf Scholz, tras reunirse con

el presidente argentino, Alberto Fer-

nández. Ambos advirtieron el miér-

coles sobre las consecuencias

globales de la guerra en Ucrania,

particularmente en relación con el

suministro de alimentos. “El presi-

dente Fernández y yo estamos de

acuerdo en que hay que trabajar

para detener esta guerra”,

agregó.

“Es una guerra que tiene conse-

cuencias para todo el mundo”, dijo

Scholz durante una rueda de

prensa conjunta en Berlín, seña-

lando el aumento de los precios de

la energía y el riesgo de interrup-

ción de la cadena alimentaria mun-

dial. “América Latina está sufriendo

las consecuencias de la guerra”,

agregó Fernández. El presidente ar-

gentino dijo que había regiones en

América Central que ya no eran

aptas para la agricultura debido al

cambio climático y que la inseguri-

dad alimentaria empeoraría debido

a la guerra.

“Deploramos la guerra”

“Esto ya no es un problema entre la

OTAN y Rusia o entre Ucrania y

Rusia, es un problema para el

mundo”, dijo. Fernández descartó la

posibilidad de que Argentina en-

viase armas a Ucrania y dijo que la

prioridad es “que el mundo se

siente a resolver el problema

cuanto antes”. “Pensé que la pan-

demia iba a cambiar al mundo y

que los líderes del mundo se iban a

dar cuenta de la desigualdad.

Jamás pensé en que una guerra se

desate después de la pandemia”,

aseguró.

Interrogado acerca de si Argentina

se planteaba también imponer san-

ciones contra Rusia Fernández dijo

que las relaciones económicas entre

los dos países son mínimas y por lo

tanto el tema de las sanciones no se

plantea. “Sin embargo, las sancio-

nes contra Rusia tienen repercusio-

nes negativas para todo el mundo y

también para Argentina”, agregó.

Acuerdo comercial

entre Mercosur y la

Unión Europea

Alberto Fernández, dijo también

que el “proteccionismo” en algunos

sectores europeos es el mayor de-

safío para un acuerdo de libre co-

mercio entre el Mercosur, y la

Unión Europea. Scholz dijo que

agradecería más avances en el

acuerdo. “El acuerdo es importante

y hay algunas cuestiones que nos

preocupan sobre estándares am-

bientales, estándares sociales,

pero al final se trata de que sea un

éxito”, dijo Scholz.

El acuerdo comercial debe ser

aprobado por el Parlamento Euro-

peo y los 27 estados miembros de

la UE. Tras su visita a Alemania,

Fernández se reunirá el viernes

con el presidente francés, Emma-

nuel Macron, para discutir el

acuerdo.

“Pensé que la pandemia

iba a cambiar al mundo y

que los líderes del

mundo se iban a dar

cuenta de la desigualdad.

Jamás pensé en que una

guerra se desate des-

pués de la pandemia”,

aseguró Fernandez.

Alberto Fernández descarta

desde Berlín sanciones a Rusia

s

Pasa a pág. siguiente
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“Argentina tiene un po-

tencial gigante en ener-

gías renovables”,

destacó Scholz.

Fernández

confirmó que irá

a la Cumbre de

las Américas

E l mandatario se alineó
con su par de México,

Andrés Manuel López
Obrador, y pidió que todos
los países de América La-
tina sean invitados a la
Cumbre de las Américas
que se llevará a cabo en
Los Ángeles en junio. Sin
embargo, el presidente ar-
gentino confirmó que asis-
tirá a la reunión, a
diferencia de su par mexi-
cano, que ya anticipó que
no estará presente como
forma de protesta por las
ausencias de las dictadu-
ras de Cuba, Nicaragua y
Venezuela.

E l oficialismo en el Senado
continuó ayer en plenario de

comisiones con la discusión de
los proyectos de ley presentados
para modificar la composición de
la Corte Suprema de Justicia y
elevar 
el número de sus representantes.
El primero en hablar fue el ex
juez de la Corte Suprema Euge-

Zaffaroni y Arslanián defendieron la

ampliación de la Corte Suprema 

nio Raúl Zaffaroni quien sostuvo
que no le parecería mal que esté
conformada por 24 jueces prove-
nientes de cada una de las pro-
vincias.Luego lo siguió en el uso
de la palabra el ex ministro de
Justicia, León Arslanián, quien
dijo que podría ser satisfactorio
un “número de 9 más un presi-
dente”. 
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El comisionado de la UE, Virginijus
Sinkevicius, dijo a Reuters a princi-
pios de este mes que la UE y Mer-
cosur podrían resolver las
preocupaciones ambientales que
retrasan el acuerdo de libre comer-
cio para fines de este año.

Club de París y

cooperación energética

El acuerdo de Argentina con el FMI
para un nuevo programa también
tuvo un papel en las conversacio-
nes entre los dos políticos. “Quiero
resolver las dudas del Club de
París lo más pronto posible. Todos
los acreedores serán tratados igual
que los acreedores argentinos”,
dijo el presidente argentino.
En lo referente a las relaciones bi-
laterales tanto Scholz como Fer-
nández resaltaron las posibilidades

de cooperación que hay en materia
energética. “Argentina tiene un po-
tencial gigante en energías renova-
bles”, destacó Scholz. Fernández
resaltó además las posibilidades
de Argentina como suministrador
de gas líquido y también en el de-
sarrollo de hidrogeno verde.
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E
l debate por la implementa-
ción de la boleta única, una
iniciativa de la oposición

agrupada bajo un mismo objetivo,
comenzó a debatirse ayer en el
Congreso. El Frente de Todos plan-
teó su rechazo y Juntos por el
Cambio marcó la necesidad de que
el sistema democrático y electoral
evolucione con un cambio en la
forma de votación. El tema no es in-
diferente para el gobierno nacional.
La postura del presidente Alberto
Fernández es clara. No cree conve-
niente avanzar en una reforma
electoral. El mandatario cree que el
sistema actual funciona bien, sin
contratiempos, no tiene fisuras y
puede implementarse razonable-
mente. 

Por otra parte, e una reunión con-
junta de las comisiones de Asuntos
Constitucionales, Justicia y Presu-
puesto, se dio inicio al tratamiento
sobre la implementación de la Bo-
leta Única de Papel para las elec-
ciones de 2023. La iniciativa fue

Fernández rechaza la Boleta Única 
de Papel para las elecciones

impulsada por casi todos los parti-
dos de la oposición que alcanzaron
un amplio acuerdo que se materia-
lizó en una convocatoria a una se-
sión especial. Allí sumaron 132
votos para aprobar una moción
para emplazar a un plenario de co-
misiones para los días 11, 17, 24 y

31 de mayo. 
A fin de mes deberán emitir dic-
tamen para poder debatir el
tema en el recinto a principios
de junio. El diputado kirchnerista
Leopoldo Moreau, confirmó el
rechazo del oficialismo al pro-
yecto. 

dad mapuche. “La intencionali-
dad premeditada de todo lo su-
cedido está a la vista de las
pruebas y representa un grave

L
os legisladores Gerardo
Milman, junto a Alberto
Asseff, Pablo Torello, Ri-

cardo Lopez Murphy y Fernando
Iglesias, entre otros, presenta-
ron una denuncia contra la Dra.
Silvia Vázquez, representante
del Ministerio de Defensa de la
Nación. La denuncia es por in-
cumplimiento de los deberes de
funcionario público luego de per-
mitir que se venza el plazo para
presentar un recurso de amparo
y permitir que tierras del Estado
sean otorgadas a una comuni-

Diputados de Juntos por el Cambio denunciaron 

penalmente al Ministerio de Defensa

accionar por parte del orga-
nismo público y sus funciona-
rios”, argumentó el diputado
Milman. 



https://www.hairrecovery.com.ar/
https://farmaciassabin.com/


Ley de Alquileres: no hubo

acuerdo y habrá tres

dictámenes en el recinto

E
l Frente de Todos postula la defensa de

la actual ley y propone incentivos fisca-

les a pequeños propietarios. 

Juntos por el Cambio presentó su propio dic-

tamen que toma como eje el retorno a los

contratos de dos años de duración y un sis-

tema de actualización acordado entre las par-

tes pero con topes. 

En tanto, la diputada de Identidad Bonae-

rense, Graciela Camaño encabezará un ter-

cero. 

Por su parte la diputada porteña Gisela Mar-

ziotta, propone crear una Cámara Nacional de

Alquileres y suspender los aumentos hasta

que el nuevo organismo fije el índice que re-

girá para ajustar anualmente los alquileres. 

Argentinos, “esto significa que

todo el sector productivo que

compra a partir de los 300 kilo-

watts van a sufrir este incre-

mento”.  “Nosotros, con mucha

preocupación, decimos que esto

va a tener un impacto muy fuerte

que va a rondar entre 5% y el

15% en los precios de los pro-

ductos de consumo masivo y en

general”, alertó.

Organizaciones ligadas al

kirchnerismo se suman al

pedido de salario universal 

En medio de la interna del Gobierno, distintas or-

ganizaciones políticas y sociales que se encua-

dran dentro de las “Organizaciones Libres del

Pueblo” salieron a respaldar el proyecto de ley que

establece un Salario Básico Universal. El proyecto

sostiene que el SBU “será otorgado a las personas

que se encuentren desocupadas; se desempeñen

en la economía informal. Funcionará como “una

prestación monetaria mensual no contributiva y de

alcance nacional destinada a trabajadores y traba-

jadoras de bajos ingresos”. El salario sería de

13.000 pesos por mes “para alrededor de 9 millo-

nes de personas, lo que tendría un costo fiscal de

2.1% del PBI”, según los cálculos del kirchnerismo.

Malestar en industriales pymes por

aumento en la tarifa de energía eléctrica

E
l Ente Nacional Regula-

dor de la Electricidad,

por orden del Ministerio

de Hacienda, autorizó un au-

mento del 70% para el Mer-

cado Eléctrico Mayorista.

Asimismo, se dispuso que se

aplique de una sola vez gene-

rando mayor malestar en el

sector.Para Daniel Rosato, pre-

sidente de Industriales Pymes

12 Jueves 12 de mayo 2022
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RECORRIENDO MENTIDEROS

E
l ministro de Seguridad de la
Nación, Aníbal Fernández,
respaldó las declaraciones

del presidente Alberto Fernández en
medio de las fuertes diferencias en
el Frente de Todos, al asegurar que
fue un “gesto de autoridad” que el
mandatario haya advertido que re-
moverá a los funcionarios que se
opongan a los aumentos de tarifas y
reducción del esquema de subsi-
dios a la energía.

“Es un gesto de autoridad histó-
rico. Las políticas las fija el Presi-

dente, si hay alguien pone palos

en la rueda debería correrse y tra-

bajar en otro lugar”, definió el fun-
cionario al mando de las fuerzas
federales. También, se expresó
sobre la puja electoral del año que
viene, que ya se expresa en dife-
rentes movimientos y declaraciones
políticas: “Alberto va a ser candi-
dato (para la reelección)”, ase-
guró. Ante una repregunta sobre
qué pasaría si Cristina Kirchner

también busca una candidatura,
agregó: “Que se presente y compita”.

“Si hay un candidato, y entre ellos la
propia Cristina, competirá, ¿a qué le

tienen miedo?”, amplió el funcionario
nacional en declaraciones a las radios
Continental y El Destape.
Por otro lado, desde su gira diplomática
por Europa, Alberto Fernández alertó
que echará sin titubeos a cualquier

funcionario que no quiera implemen-

tar los aumentos tarifarios que se dis-
cuten esta semana en audiencias
públicas. Los incrementos implicarán
una suba promedio de 20% e incluirían
un esquema de segmentación, que aún
se discute y por el cual un 10% de la
población de más altos ingresos se
quedará sin subsidios. Para el prome-
dio de los usuarios, el incremento se
calcula en torno al 42,72 por ciento.

ANÍBAL FERNÁNDEZ DESAFIÓ A CRISTINA KIRCHNER 

“Que se presente y compita en las elecciones”

“Nosotros no podemos trabar los 

aumentos”, dicen desde el kirchnerismo

E
n el esquema de poder de la
energía están involucrados
funcionarios afines a la vice-

presidenta Cristina Kirchner, como

la titular del ENRE, Soledad Marin,
una funcionaria ligada al subsecretario
de Energía, Federico Basualdo, inte-
grante de La Cámpora y rival interno

del ministro de Economía, Martín Guz-
mán. También forma parte de ese sec-
tor Federico Bernal, interventor del
Enargas.

Los funcionarios cercanos a Cristina

Kirchner aseguran que no solo no

pueden trabar nada técnicamente,

sino que están afuera de las audien-

cias públicas y que sus argumentos

en contra del impacto de las subas

que impulsa Guzmán nunca fueron

escuchados. Aseguran que la ame-

naza de Fernández es puramente de-

clamativa, una puesta de escena

para demostrar poder en medio de la

interna.

“Esto es una decisión política. Si al-
guien no puede tomar esa decisión po-
lítica, no podrá seguir en el Gobierno”,
resaltaron desde el entorno presiden-
cial.
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L
a noticia de anoche ha tenido

repercusión en el mundo polí-

tico sanjuanino.

El vicegobernador de la provincia,

Roberto Gattoni, se refirió  a la decla-

ración de inconstitucionalidad del Có-

digo Electoral que eliminó la PASO

declarada ayer por la jueza Adriana

Tettamanti, del Contencioso Adminis-

trativo.

“Hasta que el fallo esté firme, no de-

batiremos ninguna reforma al Código

Electoral”, afirmó a este medio. 

Anche mismo el fiscal de Estado,

Jorge Alvo, dijo que la Provincia ape-

lará  la medida y hasta que eso su-

ceda no se avanzará en el

tratamiento de un nuevo sistema

electoral en la Cámara de Diputados. 

En la resolución que ayer se hizo pú-

blica, la magistrada entendió que

hubo “vicios en el trámite de apro-

bación de la ley”, que se verificaron

“en los defectos de forma en el

procedimiento de formación y san-

ción” de la norma, lo que la vuelve

carente de valor. 

s   s   s

La sentencia tiene un alto impacto

político, ya que significa un revés ju-

dicial para el oficialismo que llevó

adelante la quita de las primarias en

una sesión que tuvo un tratamiento

exprés y convulsionado. La repercu-

sión de la resolución puede conducir

al freno del trabajo legislativo que se

esbozó la semana pasada, cuando se

planteó ante los presidentes de los

bloques parlamentarios la posibilidad

de un nuevo sistema electoral, siem-

pre y cuando la Justicia no avalara a

las PASO como régimen de votación. 

Pese al resultado judicial, en el uña-

quismo siguen sosteniendo que la eli-

minación de las primarias es

simplificarle la vida a los sanjuaninos

para que vayan a votar una sola vez

Hasta que el fallo esté firme 
el oficialismo no debatirá 

reformas al Código Electoral

en el comicio provincial, además de

que señalan que es un mecanismo

que se comprende poco y que las

fuerzas políticas no lo utilizan casi

nunca, sumado a que es un acto

costoso.

s   s   s

La resolución se conoció este miér-

coles y da lugar a la demanda pro-

movida por los Diputados Juan

Carlos Gioja, Leonardo Gioja y Gra-

ciela Seva, declarando en conse-

cuenciala inconstitucionalidad de la

Ley 2348-N “por resultar carente de

valor en razón del trámite seguido

para su sanción”.

El oficialismo logró en diciembre pa-

sado la aprobación de la elimina-

ción de la Primarias Abiertas

Simultáneas y Obligatorias (PASO),

entonces los legisladores encolum-

nados en el giojismo interpusieron

la demanda que planteó las irregu-

laridades del proceso en la declara-

ción de la ley y también su

NOTA DE TAPA
LA SENTENCIA DE LA JUEZA TETTAMANTI TUVO UN ALTO IMPACTO POLÍTICO

Roberto Gattoni, vicegobernador de

San Juan, expresó que hasta que el

fallo no esté firme no debatirán sobre el

Código electoral.

El fiscal Jorge Alvo dijo que 

el Estado apelará

Jueza Adriana Tettamanti
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NOTA DE TAPA

inconstitucionalidad, demanda a
la que hizo lugar este miércoles
la jueza Tettamanti.

s   s   s

Además de estos
legisladores, hubo otras pre-
sentaciones de otros parti-

dos que también solicitaron que
las PASO quedaran firmes, como
lo hizo el PTP (Partido del Tra-

bajo y del Pueblo) y de Juntos

por el Cambio.

Con esta medida judicial quedan
en vigencia nuevamente las
elecciones primarias y habrá que
esperar lo que suceda tras la
apelación por parte del gobierno.

s   s   s

Para el común de los ciudada-
nos, el principal motivo por lo
que las PASO no tienen adeptos
es que han sido desvirtuadas ya
que no es cierto que promovie-
ran una mayor participación en
los movimientos políticos sino
que al presentar estos una sola
lista,  se desvirtuaba el sentido
de la norma. Una prueba de ello
es que en las anteriores PASO

votó menos del 70 por ciento

de los sanjuaninos.

Hasta que 
el fallo...

E
l lunes 9 de mayo se inició el
operativo censal para las vi-
viendas que alojan a las per-

sonas que viven bajo un régimen
institucional no familiar, reguladas
por normas de convivencia de ca-
rácter administrativo, militar, reli-
gioso, de salud y de educación. En
tanto hoy, los censistas comenzaron
con el censo rural. Son un total de

1500 personas que ya se encuen-
tran recorriendo los límites de la
provincia junto a personal de Gen-
darmería y los intendentes. Mientras
tanto, es importante aclarar que
sigue vigente la posibilidad de auto-
censarse de manera virtual
en www.digital.censo.gob.ar.

Comenzó el censo
en zonas rurales y
1500 censistas ya
recorren diferen-
tes puntos

Rawson ayudará a emprendedores

con casi 100 mil pesos de financiación

Poder Judicial: publicaron el listado de 

convocados y horarios para rendir el primer examen 

C
on el fin de continuar ayu-
dando a los emprendedo-
res de Rawson, este

miércoles el Municipio llevó ade-
lante la entrega formal del finan-
ciamiento a los beneficiarios del
programa “Empleo Indepen-
diente” del departamento. Se
trata de siete proyectos, cuyo
monto fue distribuido y asciende
a un total de $925 mil. El “Pro-
grama permitió a los postulantes
además una capacitación con el
fin de que puedan desarrollar
sus emprendimientos. 

D
esde la organización publica-
ron los datos para que los in-
teresados puedan

presentarse a la primera instancia
que será “Dactilografía”. Los postu-
lantes son casi 10.000 y deben con-
sultar la información en
www.jussanjuan.gov.ar. En el crono-
grama se informan los grupos de per-

sonas, días y horarios en que se
deben presentar a rendir el primer
examen quienes se inscribieron opor-
tunamente, cuyo listado fue publicado
en la página web institucional. Al mo-
mento de presentarse a rendir deben
hacerlo con DNI en mano y dirigirse a
la sede ubicada en Bulevar Sarmiento
742 Oeste, Villa Krause, en Rawson.
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MÁS NOTICIAS

C onciencia filial San Juan ofre-
cerá este viernes 13, a partir
de las 10 de la mañana una

charla sobre Educación Sexual y Va-
lores y Emociones en la Adolescencia
con la mirada puesta en prevención.
La ONG  ha orientado la charla a pa-
dres de adolescentes y la entrada
será libre y gratuita en la Sala de los
Vicegobernadores de la Cámara de
Diputados de la provincia.
Las charlas estarán a cargo de profe-
sionales del Sanatorio Argentino y es-
tarán a cargo de la doctora Luz
Cumine. médica ginecóloga y la
psic{ologa Teresita Laría.
El contenido de charla de educación
sexual, de gran interés para docentes
y adolescentes es el siguiente:
l Educación sexual. Encuadre. Defi-
nición 

ORGANIZADO POR CONCIENCIA

Charla sobre Educación Sexual y Valores y Emociones 
en la Adolescencia con la mirada puesta en prevención 

l Anatomía femenina
l Anatomía Masculina 
l Ciclo menstrual femenino 
l Enfermedades de transmisión se-
xual. Prevención y pautas de detec-
ción.

l Métodos anticonceptivos
l Métodos naturales
l Métodos de barrera
l Métodos hormonales
l Métodos mecánicos 
l Métodos quirúrgicos 

E ste miércoles se conoció una re-
solución de la Defensoría del
Pueblo en la cual le solicitan a la

Secretaría de Estado de Ambiente, que
se abstenga de aprobar la instalación
de la Planta Solar proyectada para la
“Pampa El Leoncito”. 
De acuerdo a lo que indica el Expe-
diente, es para “proteger el derecho co-
lectivo de vivir en un ambiente sano y
equilibrado, sin ningún tipo de contami-
nación visual, lumínica o de otro tipo”.
Digamos que la Defensoría del Pueblo
puede formular, con motivo de sus tra-

mitaciones, advertencias, recomenda-
ciones recordatorios de sus deberes

legales y funcionales y sugerencias

a cualquier responsable de los orga-

nismos o personas. En todos los
casos tales responsables responderán
por escrito, en el término de treinta días
corridos a partir de su notificación. 
Cuando no se adopten o acepten las
advertencias, recomendaciones o su-
gerencias, la defensoría informará a la
máxima autoridad de la entidad invo-

lucrada. Por último, en su caso, in-

formará a la Cámara de Diputados.

Piden frenar la instalación de la Planta 
Solar Fotovoltaica en El Leoncito

E a secretaria general del
Sindicato Empleados de
Comercio, dijo que entre

la última semana de mayo y la
primera de junio, los locales nu-
cleados en la Cámara de Ópticas
y Afines cambiarán el horario de
atención para pasarse al horario
de corrido. Si bien no represen-
tan a todas las ópticas, sí lo
hacen con la mayoría y el horario
de atención será de 10 a 18
horas o de 9 a 17. Este horario
se extendería hasta el 30 de
septiembre. De esta manera,
Moral detalló que la estrategia
del gremio es hacer un “trabajo
de hormiga” y comenzar a enta-
blar conversaciones con empre-
sarios y dueños de comercios de
manera individual.

En algunos rubros 
el comercio ya 

comenzó a aplicar 
el horario de corrido
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LA FUNDACIÓN BATALLER PRESENTA ESTE VIERNES EL RELATO DE 

UNO DE LOS JEFES DE LA NAVE Y OTROS SOBREVIVIENTES SANJUANINOS

A 40 años del hecho más cruento de la
guerra de Malvinas, todo lo que rodeó 
al hundimiento del Crucero Belgrano

Imagen del momento en que se hundía el Crucero
General Belgrano. (http://24con.infonews.com)

L a Fundación Bataller invitó a
participar de la charla que ofre-
cerá el capitán de fragata (RE)

Mario Alberto Aguilera, uno de los
jefes del Crucero General Belgrano
junto a otros sobrevivientes sanjuani-
nos, a 40 años del hecho más cruento
de la Guerra de Malvinas.
El evento tendrá lugar en la Sala
Emar Acosta, Anexo Cámara de Di-
putados de San Juan, este viernes
13 de mayo a las 19 horas. El in-
greso será libre y gratuito pero se
ruega puntualidad.

Fallecieron 
323 personas, casi 
la mitad del total de
muertos argentinos
en la guerra.

L os 1093 tripulantes del crucero
General Belgrano se aprestaban
a soportar el mal clima. Nubarro-

nes, oscuridad, vientos fuertes. Era 2
de mayo de 1982, por la tarde, en
plena Guerra de Malvinas. Sin previa
alerta, el buque se sacudió violenta-
mente. Se sintió una tremenda explo-
sión y se cortó la energía. De pronto,
comenzó a elevarse por una de las
puntas, cuando se escuchó una se-
gunda explosión: faltaban 15 metros
de barco en la proa. El fuego y el olor a
quemado invadieron a los marinos ar-
gentinos.
En medio del caos ensordecedor y la
oscuridad, comenzaron a utilizarse las
balsas salvavidas. Los heridos se con-
taban por todas partes, siendo lleva-
dos en hombros por quienes
conservaban el equilibrio, cuando el
barco alcanzaba una inclinación ya de
20 grados y era necesario agarrarse
de cuanto estuviera amarrado a la es-
tructura, hasta que sin demora, se es-
cuchó el grito de “¡Abandonen el

buque!” y, minutos más tarde, mientras
el hundimiento proseguía, con ruido de
explosiones y una humareda blanca
que se perdía en el cielo cada vez más
oscuro, desde las balsas que habían
podido alcanzarse se escuchaba: “¡Viva
el Belgrano!”

s   s   s
A mediados de marzo de 1982, el Cru-
cero ARA General Belgrano, con 44
años de funcionamiento y convertido en
buque insignia de la Flota de Mar, se
encontraba en mantenimiento, luego de
un largo viaje, cuando le fue anunciado
el alerta de la posible guerra con los in-
gleses. A poco de que las tropas argen-
tinas pisaran suelos malvinenses, el 16
de abril, el buque zarpó hacia Islas de
los Estados, en las aguas de Ushuaia, a
fin de defender la línea de la costa, vigi-
lar los accesos desde el sur a la zona
de las islas e interceptar la flota ene-
miga de ser requerido. Mientras tanto,
se aceleraba el entrenamiento y prueba
de artillería. No faltó tampoco un nuevo
atraque en puerto de Ushuaia y la asis-
tencia, luego, de dos destructores y un
buque petrolero de YPF.

s   s   s
El primer día de mayo, el crucero se
encontraba rumbo a posiciones de
guerra, pero en la mañana del 2 las ór-
denes fueron cambiantes, llamando a
tomar posición de espera, al sur de las
islas, fuera del área de exclusión de-
clarada por Gran Bretaña. No obstante
ello, el gobierno inglés da órdenes al
submarino atómico Conqueror de tor-
pedear y hundir el crucero General
Belgrano. En su hundimiento, fallecie-
ron 323 personas, casi la mitad del
total de muertos argentinos en la gue-
rra.
El Informe Rattenbach, en su último
párrafo, indica: «Al Reino Unido, ven-
cedor de la contienda, le queda hoy el
análisis desapasionado de su con-
ducta durante el conflicto (…) De este
análisis surgirá, a no dudarlo, el hecho
intrínsecamente cruel por innecesario,
cual fue el hundimiento del Crucero
ARA General Belgrano. Su responsabi-
lidad por este acontecimiento, además
de otros de menor cuantía, es insosla-
yable».

(Fuente: diario La Nación)
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C
reo que es por todos conocida la

frase, “está más cerca del arpa

que de la guitarra”. Una frase

bastante sarcástica, por cierto, que in-

dica que una persona está cerca de la

muerte o que ya es muy anciana y, por

lo tanto, también más cercana a la

muerte. Lo cierto es que el término

arpa, en este caso, en realidad se está

refiriendo a la lira. La referencia se ori-

gina por la gran cantidad de pinturas

que muestran a los angelitos tocando

este último instrumento. 

s   s   s
Hecha esta introducción, podemos de-

ducir que el antepasado más antiguo

del arpa es la lira. Es un instrumento

que data, aproximadamente, de unos

3000 años AC y era utilizado por los su-

merios. Mucho más pequeño que el

arpa, tenía entre tres y dieciocho cuer-

das tensadas en un marco. La mitolo-

gía griega atribuye su creación a

Hermes y a Orfeo su ejecución, que se

hacía con las dos manos, aunque tam-

bién a Apolo se lo solía representar con

una lira en la mano.

s   s   s
De la lira derivan también la cítara, el

laúd y la guitarra, aunque estos dos úl-

timos poseen mango.

s   s   s
El arpa, actualmente, tiene 47 cuerdas

que se tensan en un marco que es algo

parecido a un triángulo invertido, donde

dos de sus lados son curvos, en uno de

ellos está el clavijero para afinar, y sola-

mente es recto el lado donde se suje-

tan las cuerdas.

s   s   s
En la Edad Media estuvo muy de

moda. Tenía una sola fila que iba desde

10 hasta 20 cuerdas y su afinación era

diatónica. Para que se entienda fácil-

mente, es como si tuviera la afinación

únicamente de las teclas blancas de un

piano. El auge siguió durante el Rena-

cimiento, período en que se le agregó

otra fila de cuerdas, que eran los soni-

dos cromáticos. Siguiendo la compara-

ción con el piano, es como si le

hubieran agregado las teclas negras.

En el siglo XVI fue introducido en Lati-

noamérica. Según las crónicas, en el

viaje que realizó Sebastián Gaboto en

1526, fue acompañado por un tañedor

de arpa llamado Martín Niño.

s   s   s
Durante el barroco perdió algo de po-

pularidad, recobrando importancia en el

siglo XVIII, cuando se le agregó una

tercera fila de cuerdas y se empezaron

a probar una seria de mecanismos para

poder cambiar la tonalidad de la afina-

ción. Finalmente, en 1811, Sebastián

Erhard (el mismo que inventó el sis-

tema de doble escape para el piano),

patentó un sistema de siete pedales

que, con pequeñas modificaciones, es

el que se utiliza actualmente.

s   s   s
Con respecto a su utilización en la mú-

sica sinfónica, a partir del siglo XIX es

utilizado frecuentemente por distintos

compositores como Puccini, Debussy,

Ravel, Smetana o el argentino Ginas-

tera, por citar solo algunos. Por su-

puesto se han escrito numerosos

conciertos como instrumento solista. 

s   s   s
Existen diferentes tipos de arpa como

el arpa irlandesa, el celta y el arpa an-

dina, pero seguramente la más cono-

cida por todos, además de la

tradicional, es el arpa paraguaya. Diji-

mos que el instrumento se introdujo en

Latinoamérica en el siglo XVI. Tanto las

misiones jesuitas como las francisca-

nas, utilizaban el instrumento para en-

señarle música a los indios. Tuvo gran

acogida en distintos lugares, pero

donde tuvo la mayor aceptación fue en

el litoral argentino y, especialmente, en

el territorio paraguayo. Se podría decir

que el arpa paraguaya es una fusión de

la civilización española y la indígena. A

diferencia del arpa tradicional, la para-

guaya solo tiene 36 cuerdas (el luthier

Papi Galán construyo una de 43), mide

menos de un metro, es mucho más li-

viana (pesa entre 5 y 8 kilos contra los

30 de la tradicional) y, fundamental-

mente, no utiliza el sistema de pedales.

Vayan algunos ejemplos para escuchar.

l Haendel:
https://www.youtube.com/watch?v=Lyw

Z4AV5svI

l Boieldieu:
https://www.youtube.com/watch?v=Ltn

NDRCsEPU

l Pájaro Campana: 
https://www.youtube.com/watch?v=6CN

kMBIvios

El arpa
MÚSICA

Por José Domingo

Petracchini
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20

CULTURA

ESTE VIERNES 13

Música y poesía en el IOPPS

SE PRESENTA EN EL CINE TEATRO

Luis Salinas llega a Albardón 

E
l guitarrista Luis Salinas, reco-
nocido mundialmente por su
singular capacidad interpreta-

tiva y de improvisación, se presentará
este viernes 13 en el Cine Teatro de
Albardón con entrada libre y gratuita.
Salinas ha compartido presentaciones
con destacados músicos nacionales
como Adolfo Ábalos, Horacio Salgán,
María Graña, Mercedes Sosa, Jaime
Torres y Egle Martin, entre otros, reco-
rriendo diversos géneros. Y a nivel in-
ternacional estuvo con BB King,
Tomatito, Chucho Valdez, entre mu-
chos otros.
En Albardón se presentará desde las
21.30 y los interesados en asistir tie-
nen que retirar el ticket por la Oficina
de Turismo y Cultura (edificio Munici-
pal) o en el Cine Teatro Albardón de 9
a 13 hs.

“Abrazo de Cordillera es un recital de

música folklórica cuyana, nacional y

latinoamericana. Una selección de

canciones que invitan a un viaje con

imágenes de nuestros majestuosos

paisajes cordilleranos. Cálido… Pro-

fundo y sentido… Junto a músicos

invitados”, dice el Dúo Mixtura, inte-
grado por Pierina Ciallella y Marcelo
Bartolomé, sobre este espectáculo
que los trae de vuelta a los escena-
rios sanjuaninos.

El recital será este viernes 13, a las

22, a las Cine Teatro Municipal (Mitre
41 este).

Las entradas pueden adquirirse a
través de https://agenda.municipio-
sanjuan.gob.ar/evento/626be860eae
c9e001ccfbb0e

CINE TEATRO MUNICIPAL

Mixtura presenta 
Abrazo en la Cordillera

UNA NUEVA 
MUESTRA DE ARTE

Musas 
emergentes, en
La Estación

E
ste viernes 13, dentro
del Ciclo ReflejArte, el
Centro Cultural Estación

San Martin inaugura “Musas
Emergentes”, una nueva mues-
tra grupal de las artistas san-
juaninas Nancy Morales,
Cristina Serer, Eliana Femenía
y Rosana González.
Esta exposición reflexiona
sobre el proceso imaginativo,
técnico y personal de cada una
de las artistas, enmarcado en
la importancia de la mujer en
los procesos artísticos. 
La inauguración será a las 19 y
la muestra permanecerá
abierta gratuitamente al público
hasta el 30 de mayo, de lunes
a viernes de 8:30 a 13:30 y de
martes a sábado de 17 a 21:30
hs.

P
aula Dupont, Cristian Ramos y Franco
Muñoz son los responsable de Íntimo, el
concierto acústico que se presenta en el

IOPPS y quienes guiarán este viaje a través de
canciones y composiciones.
Mariana Arias, invitada especial, con sus pala-
bras acariciará el alma de quienes asistan, y
Martin Krywo, cantautor sanjuanino, compartirá
su dulzura con sus canciones.
La cita es este viernes 13, a las 21.30, en La
Salita del IOPPS (Pedro Echagüe 475 oeste),
con capacidad limitada.
El precio de la entradas es de $500.

https://agenda.municipiosanjuan.gob.ar/evento/626be860eaec9e001ccfbb0e
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H
oy se habla de “infancias,

adolescencias, juventudes”;

es  que no se trata de catego-

rías homogéneas que puedan carac-

terizarse sólo como etapas evolutivas,

sino que se diferencian por las diver-

sas formas de vivirlas.

s   s   s
Unas condicionadas por el consumo;

otras  por la marginalidad y el desam-

paro viven en condiciones absoluta-

mente insatisfactorias  para su

desarrollo integral desde todo as-

pecto, lo cual dificulta su integración

escolar y social. Tienen en común, a

menudo, la falta de alguien que se

ocupe realmente de ellos; su peor ca-

rencia es la de afectos genuinos.

s   s   s
V. Debloc (2007) las caracterizó:

“Ambas con una acentuada indiferen-

cia, si no desprecio por la propia vida

y la de los demás, sin improntas edu-

cativas ni de la familia ni de la es-

cuela, con una notoria superficialidad

en los conocimientos que debieran

dominar y en la cultura en general, y

con una gran  vulnerabilidad ética ex-

presada en el trastoque de valores o

en la anomia de la conducta o en los

problemas cada vez más frecuentes,

intensos, extensos de violencia; capri-

chosos e irascibles, sin límites;  son

los nuevos sujetos de la educación

que ponen en evidencia que algo se

nos está escapando…” 

s   s   s
Muchos de los jóvenes de hoy, señaló

R. Castell (“La metamorfosis de la

cuestión social”), son “supernumera-

rios”, “fuera de  número”, porque flo-

tan en tierra de nadie,  no integrados

e inintegrables, carecen de credencia-

les educativas o para el mundo labo-

ral.

s   s   s
Esta realidad  es pluricausal, pero

como dice Tenti Fanfani (“Culturas ju-

veniles y cultura escolar” 2010)

“cuando objetivamente “no se tiene fu-

turo”  porque el mismo presente es in-

cierto,  y se vive en situaciones límite,

la simple idea de sacrificarse y esfor-

zarse  en función de recompensas di-

feridas en el futuro aparece como algo

absurdo y literalmente impensable” 

Son sujetos de  derechos, pero a

veces no pueden o no saben ejercer-

los. 

s   s   s
En la “sociedad del conocimiento”

¿qué sentido tiene para estos adoles-

centes y jóvenes contenidos educati-

vos  pensados  para quienes  pueden

educarse?; ¿cómo poner determinados

conocimientos al alcance de todos?

¿bastan  para el aprender a ser, a con-

vivir, encontrar sentido al estudio, y a

la propia vida? ¿Qué valor tiene para

ellos la estructura normativa de una

sociedad a la que no pertenecen?

s   s   s
El problema no sólo es social o edu-

cativo, es de base  un problema

ético, porque está en juego la digni-

dad humana.

s   s   s
Esta realidad nos interpela ¿qué es

lo que se nos está escapando, como

adultos, como padres, como educado-

res?

Habrá que repreguntarse qué es lo

prioritario y cómo abrir caminos de

oportunidades educativas y laborales

(aunque a veces pareciera no haber

relación causal entre educación y em-

pleo)

s   s   s
¿Qué acciones se pueden diseñar?

¿Cuáles debieran estar en las agendas

de Gobiernos y organizaciones socia-

les?

s   s   s
¿O a estos jóvenes los dejamos ahí

nomás a la vera del camino sin recono-

cerlos, salvo cuando ponen en peligro

nuestro status quo?

Tienen en común, 

a menudo, la falta de 

alguien que se ocupe 

realmente de ellos; su peor

carencia es la de afectos

genuinos.”

“

LA COLUMNA

Por Ana María 

Nieto de García*

Otro mundo, 
otras juventudes
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E
l fiscal paraguayo antimafia
Marcelo Pecci fue asesinado
este martes por pistoleros

que llegaron en motos acuáticas
hasta el sitio donde pasaba su luna
de miel en el Caribe colombiano,
cerca de Cartagena.
Pecci, de 45 años, murió a causa
de los dos disparos que recibió en
la isla Barú, una zona turística y ex-
clusiva del norte de Colombia,
según la reconstrucción que hizo su
esposa, la periodista Claudia Agui-
lera.
“Dos hombres atacaron a Mar-

celo. Venían en una pequeña em-

barcación, o un jet sky, la verdad

no lo vi bien”, relató la mujer al
diario El Tiempo.

Uno de los agresores se bajó y “sin
mediar palabra le disparó dos
veces a Marcelo, un impacto lo reci-
bió en la cara y otro en la espalda”,
describió Aguilera.
El director de la policía colombiana,
el general Jorge Luis Vargas, dijo
en rueda de prensa que la agencia
antidrogas estadounidense DEA,
autoridades de Colombia y de Para-
guay trabajan para “obtener la
mayor cantidad de información”
sobre el crimen.
Organizaremos “un equipo interna-
cional de búsqueda y localización
de estos delincuentes estén donde
estén”, añadió el oficial.

Ofrecen recompensa
por los asesinos

L
a policía anunció una recom-
pensa equivalente a unos
488.000 dólares por informa-

ción que permita la captura de los

asesinos.
Helicópteros, buzos, peritos, exper-
tos en dactiloscopia y fiscales es-
pecializados hacen parte del
cuerpo de investigación a cargo del
caso.

El subsecretario de Estado para
Asuntos del Hemisferio Occidental
de Estados Unidos, Brian Nichols,
escribió en un tuit que su país “con-
dena el asesinato del fiscal” y que
reafirma su “compromiso y determi-
nación de trabajar con las autorida-
des paraguayas y de todo el
continente americano en la lucha
contra el crimen organizado”.

Fiscal “no tenía
amenazas”

P
ecci contrajo matrimonio el
30 de abril y pasaba su luna
de miel en el Hotel Decame-

ron, que también entregó detalles
del asesinato.

“En la mañana de hoy sicarios que
llegaron en motos acuáticas a la
playa que se encuentra frente al
Hotel Decameron Barú atentaron y
asesinaron a uno de nuestros hués-
pedes”, señaló en un comunicado.
De acuerdo con su esposa, el fiscal
no tenía “ninguna amenaza”.
En la última publicación de la comu-
nicadora en Instagram se ve a la
pareja abrazada en la playa y, en
primer plano, unos zapatos de
bebé.

La fiscal general de Paraguay,
amiga personal de Pecci, dijo a W
Radio que Aguilera está embara-
zada.

Como asesinaron al fiscal que
investigaba a los narcos en Paraguay

NOTA DE TAPA
s

Pasa a pág. siguiente

Marcelo Pecci, fiscal paraguayo asesinado en Colombia, en

imagen de archivo
sss

LOS ASESINOS DE MARCELO PECCI LLEGARON 
EN MOTOS ACUÁTICAS AL LUGAR DEL CRIMEN
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“A Marcelo lo voy a llevar eterna-

mente en el corazón. Un hombre

íntegro, luchador, un fiscal a

carta cabal”, dijo más temprano la
fiscal de Paraguay, Sandra Quiño-
nez, en rueda de prensa.
La policía difundió la imagen de uno
de los presuntos agresores de
Pecci en busca de información que
permita su captura. En la fotografía
se ve a un hombre delgado, de piel
morena, sonriente, con sombrero y
gafas de sol.

Pecci era fiscal especializado con-
tra el crimen organizado, narcotrá-
fico, lavado de dinero y
financiamiento del terrorismo.
Era conocido por su participación
en el caso que puso al exfutbolista
Ronaldinho tras las rejas entre
marzo y agosto del 2020 por ingre-
sar con documentos falsos a Para-
guay.

Según el general Vargas, sus hom-
bres no tenían “conocimiento” de la
estadía del investigador en Colom-
bia, pese a ser “una de las perso-
nas más protegidas en el

Paraguay”.

El último atardecer

P
ecci había viajado sin seguri-
dad y, según la Policía de
Colombia, no sabían de su

presencia en el país. Aguilera ha
dicho que no había recibido amena-
zas. La pareja había llegado a Co-
lombia el 5 de mayo y estuvo
paseando por el centro histórico de
Cartagena de Indias, el barrio Get-
semaní y las murallas. El 6 de
mayo se desplazaron a Barú. La
serie de mensajes de Aguilera
sobre la felicidad que los embar-
gaba, rompieron el corazón de
miles de personas en Colombia y
Paraguay. El lunes, ella publicó en

sus redes: “El último atardecer en
Barú, pero tendremos millones

más juntos”.

—¿Y por qué elegiste Colombia?,

le preguntó la fiscal general de Pa-
raguay, Sandra Quiñónez a su
amigo y coequipero, Marcelo Pecci.

Él estaba exultante, le acababa de
anunciar en exclusiva que él y la
periodista Claudia Aguilera serían
padres. “Me dijo que se sentía
atraído por la ruta del Caribe”,

contó Quiñónez, en medio de lágri-
mas.

Para Martens Molas, que el homici-
dio haya ocurrido en Colombia
puede ser coyuntural o una forma
de los grupos criminales de decir
“nosotros tenemos el poder de im-
poner aquí o allí”.

Pecci y su esposa, la periodista Claudia Aguilera.

NOTA DE TAPA

Como asesinaron al fiscal...

sss

sss
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Pasa a pág. siguiente
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“Que lo hayan matado en Colom-

bia o en Paraguay también indica

la transnacionalidad de estos gru-

pos que operan, sus conexiones

internacionales”, concluyó.

Los casos
del fiscal Pecci

P
ecci, de 45 años, participaba

en dos de las investigaciones

con mayor repercusión mediá-

tica en Paraguay: la investigación

denominada “A ultranza Py” que

sólo en febrero realizó 100 allana-

mientos, más de 40 detenciones y

unos 100 millones de dólares en

bienes incautados producto del trá-

fico de cocaína a Europa; y otra

por crímenes atribuidos al narco-

tráfico durante un recital musical

en enero en San Bernardino,

cerca de Asunción.

El presidente de Paraguay, Mario

Abdo Benítez, condenó el asesinato

y extendió sus condolencias a los

familiares del funcionario.”El co-

barde asesinato del fiscal Marcelo

Pecci en Colombia enluta a toda

la nación paraguaya; condenamos

en los términos más enérgicos este

trágico hecho y redoblamos nuestro

compromiso de lucha contra el cri-

men organizado”, tuiteó el mandata-

rio, que dijo haber conversado con

su par Iván Duque quien también se

refirió al hecho en Twitter y dijo que

acordó con su par paraguayo “toda

la cooperación para hallar a res-

ponsables”.

El diario capitalino El Tiempo, re-

veló que las autoridades pidieron la

lista de pasajeros del 5 de mayo del

vuelo de la aerolínea Copa en el

que llegó Pecci y su esposa, ante la

sospecha de que lo siguieron desde

Asunción.

Como asesinaron al fiscal...

La esposa llora sobre el cuerpo del fiscal asesinado.

s

Viene de pág. anterior

Los sica-

rios del fis-

cal Pecci

llegaron en

moto acuá-

tica -el ata-

que duró

sólo 16 mi-

nutos-.

https://www.youtube.com/watch?v=ToRcBDIPs3c


https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802
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Por Joana Icazatti 

MUJERES QUE HICIERON

HISTORIA EN EL DEPORTE

Nora Vega, La 
patinadora dorada

E
n 1969 se inauguró el patinó-

dromo Adalberto Lugea en Mar

del Plata. Hasta ese momento

las carreras de patín se practicaban en

la calle. Y eso lo hacía un deporte ma-

yormente masculino. Gracias a querer

competir como su hermano Nora Vega

se convierte en la pionera del patinaje

de velocidad, se transforma en el ícono

de los Juegos Panamericanos Mar del

Plata 1995. A fuerza de campeonatos,

la marplatense popularizó el patín ca-

rrera y marcó una era para la historia

del deporte femenino.

Nora Alicia Vega nació en Mar del

Plata el 12 de septiembre de 1961. Su

padre, fundador del Club Deportivo

Norte, impulsó a ella y a su hermano

Reynaldo a la práctica deportiva.

Cuando tenía 6 años recibió de regalos

de reyes unos patines y ahí comenza-

ría su amor por esta disciplina. 

Se especializó en velocidad ayudada

por un físico muy pequeño. Con 17

años, participó en los Juegos Panameri-

canos de 1979 celebrados en San Juan,

Puerto Rico, obteniendo cuatro medallas

de oro (500 m contra reloj, 500 m por eli-

minación, 3000 m a los puntos y 3.000

m por relevos). Ese mismo año, compitió

en su primer Campeonato Mundial en

Italia, consagrándose campeona mun-

dial en 500 m por eliminación.

En 1986, dejo de patinar por estar can-

sada de los dirigentes nacionales que no

la respetaban ya que la hacían entrar en

carrera de fondo cuando ella era velo-

cista. Además impulsada por su deseo

de no perder su estado físico intentó de-

dicarse al atletismo. Gano algunas ca-

rreras, pero no tenía ni técnica y por su

deporte el cuerpo se le inclinaba.

Retomado el patín, en 1988 volvió a

consagrarse campeona mundial en 300

m contra reloj (Italia), logro que repitió

en 1989, en la misma prueba, en el

Campeonato Mundial de Nueva Ze-

landa.

Al año siguiente quedó embarazada de

Pedro, su primer hijo, y se volvió a alejar

del patinódromo. No obstante, un golpe

de la vida, fallece su madre, la depositó

de nuevo en el primer nivel y tuvo que

asimilar el cambio de patines impuesto

en el circuito. La maternidad no la de-

tuvo y empezó a combinar las rutinas de

crianza con los entrenamientos.365 días

después de dar a luz, se quedó con el

campeonato de Roma 1992. en las Ter-

mas de Caracalla, en 5000 m a la ameri-

cana integrando el equipo con Maria

Eva Richardson y Rosana Sastre y en

300 m contra reloj en el mundial de ruta

de Arcachón en 1994.

Los 90 no fueron buenos años para la

economía nacional Nora dudo varias

veces en dejar los patines, su marido

había perdido el trabajo. En el año 93

había hablado con su entrenador para

plantearle alejarse de los entrenamien-

“ Se especializó en 

velocidad ayudada por un

físico muy pequeño. Con

17 años, participó en

los Juegos Panamerica-

nos de 1979 celebrados

en San Juan, Puerto Rico,

obteniendo cuatro 

medallas de oro”.
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Vega fue también miembro

de federación nacional de

bandy

Apareció en figuritas y estam-

pillas

Diego Maradona le hizo un

homenaje el día del cumplea-

ños 59: “Nora, sin un mango

para comprar ruedas, y co-

rriendo muchas veces en

desventaja, fue cinco veces

campeona mundial, seis

Curiosidades

veces campeona panameri-

cana y diez veces campeona

sudamericana.

Ciudadana Ilustre de la ciudad

de Mar del Plata.

Fue condecorada con el grado

de Comendador por el Ejército

Argentino

En San Salvador de Jujuy lla-

maron al Patinódromo Munici-

pal Nora Alicia Vega, B° Cnel.

Arias

tos porque la plata no alcanzaba y ne-

cesitaba dedicarse más a su empleo,

pero con la ayuda de la beca del Es-

tado y de sponsor que la apoyaron

pudo seguir su carrera.

Fue designada para encender el pebe-

tero en los Juegos Panamericanos de

1995 celebrados en su ciudad natal. En

esos Juegos, obtuvo dos medallas de

oro en 300 m contra reloj y 3.000 m por

relevos. También en 1995 recibió

el Premio Olimpia de oro, máximo pre-

mio deportivo de Argentina, concedido

al mejor deportista del año. El mismo

galardón que en 1979 le arrebató un

joven Diego Maradona y la colocó

como la primera deportista amateur en

obtenerlo en 50 años. Además, fue la

tercera mujer en hacerse del presti-

gioso premio después de las

tenistas Norma Baylon y Gabriela Sa-

batini. Recibió cinco veces el Premio

Olimpia de plata como la mejor depor-

tista del año en patín. Fue destinada

para portar la antorcha olímpica en

los Juegos Olímpicos de Atlanta 1996.

En 2000, fue designada integrante de

la Comisión Técnica de la Federación

Internacional de Royal Skating (FIRS).

Obtuvo el Premio Konex de Platino en

1990 y 2000 como la mejor patinadora

de la década en Argentina.

Desde sus años de actividad, trabajó

de manera paralela por el deporte so-

cial siendo parte de la Municipalidad de

Mar del Plata y cuando dejó las pistas,

se mantuvo en el detrás de escena

obrando desde la Comisión de Atletas

del Comité Olímpico Argentino.

Nora acompañó por primera vez a una

delegación nacional a los Juegos Sura-

mericanos de Cuenca 1998 y registró

su primer contacto fuerte con un Juego

Olímpico con el rol de oficial de atletas

en Beijing 2008. Desde entonces, asis-

tió a los y las deportistas en competen-

cias regionales, además de Juegos

Panamericanos y los Juegos de Lon-

dres 2012 y Río 2016. Aquel vacío que

Nora Vega...

Su esposo

Gustavo Ma-

nuel Kanefsck,

su hijo Pedro

Ezequiel Ka-

nefsck y Nora 

Nora

Vega en

el patinó-

dromo

munici-

pal ova-

cionada

por una

multitud

suele afectar al deportista tras el retiro,

con ella no tuvo efecto.

A pesar de haberse jubilado después de

38 años y 21 años enseñando patinaje

en los barrios. Nora sigue ligada al de-

porte se desempeña como consejera de

la CAP y además es miembro de la Co-

misión de Sostenibilidad en el Deporte

del COA. Con 60 años, prefiere que-

darse en su casa. Si bien se encuentra

alejada de las calles, su participación en

el deporte la ha colocado como una de

las máximas exponentes entre las muje-

res atletas. Es considerada la mejor pati-

nadora de la historia en Argentina y una

de las mejores deportistas de la historia

de Mar del Plata.

Nora Vega popularizó el patinaje de ve-

locidad, instalándolo en los medios de

comunicación con seis medallas dora-

das en Juegos Panamericanos, cinco

Campeonatos Mundiales. A fuerza de

grandes logros marco una era en el de-

porte nacional. Y dejo en alto su gran

trayectoria que compensa la experiencia

olímpica que le fue esquiva.

Jueves 12 de mayo 2022
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Los deportistas mejor
pagados del mundo en
el último año

La revista Forbes conformó el ranking de los atle-

tas mejor pagados del mundo en el último año,

que va desde mayo del 2021 al mismo mes de

2022. La lista es liderada nada menos que por Lio-

nel Messi.

1- Lionel Messi, con 130 millones de dólares

2- Lebron James, con 121.2 millones de dólares

3- Cristiano Ronaldo, con 115 millones de dólares

4- Neymar, con 95 millones de dólares

5- Stephen Curry, con 92.8 millones de dólares

6- Kevin Durant, con 92.1 millones de dólares

7- Roger Federer, con 90.7 millones de dólares

La Selección
Argentina no
jugará ante Brasil
en Australia

Se impuso la voluntad de la Selec-

ción Argentina por sobre la de Bra-

sil y el amistoso que la

Confederación Brasileña de Fútbol

había anunciado hace algunos días

para jugarse en Australia el pró-

ximo 11 de junio finalmente fue

cancelado y quedó postergado

para otro momento,2023, probable-

mente. Así lo informó en conferen-

cia de prensa Juninho Paulista,

dirigente de la CBF.

Semifinales de la Copa
de la Liga: Racing-Boca y
Argentinos-Tigre

La Copa de la Liga ya tiene a sus semifinalis-

tas: Racing jugará con Boca y Argentinos Ju-

niors lo hará con Tigre. El cronograma fue

confirmado por la Liga Profesional y los dos en-

cuentros se disputarán durante el fin de se-

mana. El clásico se llevará a cabo el sábado en

Lanús a las 17 horas y el segundo encuentro

se realizará el domingo en Huracán a las 16. 

Se permitirá que en las semifinales haya pú-

blico de ambos equipos (no en la totalidad de

la capacidad de los estadios sede). La final

está programada para el domingo 22 de mayo

en el Estadio Mario Alberto Kempes de Cór-

doba. Por ahora no hay un horario determi-

nado, aunque también se aprobará la

presencia de ambas parcialidades en el re-

cinto que tiene una capacidad para 57 mil es-

pectadores
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Comenzó el
campeonato
Panamericano
de Ruta en San Juan

Tras cinco temporadas, la competencia

de selecciones por excelencia del conti-

nente volvió a la provincia. Desde hoy

jueves y hasta el domingo, 200 ciclistas

provenientes de todo el continente se

darán cita en la capital nacional del ci-

clismo. Las delegaciones: Argentina, Bo-

livia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador,

Paraguay, Perú, Uruguay, Venezuela,

Anguila, Barbados, Cuba, Dominica, Re-

pública Dominicana, El Salvador, Gra-

nada, Guatemala, Islas Caimán,

Panamá, Puerto Rico, San Vicente y Mé-

xico

La actividad deportiva comenzó

hoy pasado el mediodía. Las

damas elite fueron las encargadas

de abrir el itinerario con la contra-

rreloj individual.

Dos equipos uruguayos
pedirán participar de
la Copa Argentina

El presidente de Peñarol adelantó que

se reunirá con Claudio Tapia para que

su equipo y Nacional participen de la

Copa Argentina. “Puede ser un condi-

mento para la Copa Argentina invitar a

los dos grandes de Uruguay”, afirmó

Ignacio.

“Soy de los que cree que Peñarol y Na-

cional tienen que competir algún mes

puntual de forma continua en alguna

liga de afuera para salirnos del am-

biente del fútbol uruguayo que tiene

una forma muy rara de estar

repartido”, expresó el dirigente. 

Argentina, con días y
horarios confirmados
para la Copa Davis

Tras el triunfo en marzo contra República Checa,

en el Buenos Aires Lawn Tennis, Argentina vuelve

a las instancias finales de la Copa Davis luego de

algunos años de espera y hoy se conoció el cro-

nograma de partidos del Grupo A, que el equipo

capitaneado por Guillermo Coria compartirá con

Italia, Suecia y Croacia, y que se desarrollará en

el Unipol Arena de Bologna.

La Selección Argentina de Tenis iniciará su partici-

pación en la fase de grupos de las Finales de la

Copa Davis el martes 13 de septiembre con Sue-

cia, el rival más accesible en los papeles porque

solo cuenta con un top 100, Mikael Ymer (98°).

Luego, tres días más tarde, el viernes 16, se cru-

zará con Italia. Y el día posterior Argentina cerrará

su participación contra Croacia. Todos los partidos

comenzaran a las 12 horas. 
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$0,0150
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$6,0000

$199,50            $203,50

$207,20            $207,78

$209,25           $210,19

$202,46

-0,28%

1887 2,83

-1,74%
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Soledad Quiroga
Camus: comunica-
dora social

Mirta Zuleta: 

farmacéutica

Mariana Barroso: 
escribana

Mauricio Bazán: 

periodista

Roberto D’Amico: 

Gerente general

Señor González

Carlos Alfredo Díaz:
productor en ESCO

►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Mauricio Bazán: perio-

dista

Alfredo Avelín Nolléns:

médico, dirigente político

Roberto D’Amico: Ge-

rente general Señor Gon-

zález

Soledad Quiroga

Camus: comunicadora

social

Carlos Alfredo Díaz: pro-

ductor en ESCO

Soledad Suárez

Daniel Tejada: periodista

Mirta Zuleta: farmacéu-

tica

Mariana Barroso: escri-

bana

Pedro Martín Neira: psi-

cólogo

Omar Godoy

Norma Guevara

Gustavo Muñoz

Juan Roberto Vargas

Clotilde Larrínaga

Eduardo Víctor Balma-

ceda: ingeniero

Sonia Cavaciris

Pedro Gélvez

María Concepción Font

Federico Celani Caffaro

Edda Jimena Gallardo

Amelia Beatriz Abad Gu-

tiérrez

Facundo Javier Monutti

Virginia Angela López

Fabiola Tapias

Rosita Mulet

Roberto Gómez

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: Super Pumped:
The Battle for Uber

Género: Drama | Hechos reales
Origen: EE.UU. | 2022
Duración: 7 capítulos de 60 min.
Dirección: Brian Koppelman
Reparto: Joseph Gordon-Le-
vitt, Kyle Chandler, Kerry Bishé,

Uma Thurman, Elisabeth Shue,

Jessica Hecht, John Michael

Higgins, Hank Azaria

Basado en hechos reales, la

serie muestra el meteórico as-

censo y caída del fundador de

Uber, Travis Kalanick. Su estra-

tegia para transformar a la star-

tup en una empresa

multimillonaria, tiene un precio

muy alto y este podría arruinar

todo su plan. 

Calificación: 8 PARAMOUNT+
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Super Pumped: 
la batalla por Uber

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Nublado. 
Poco cambio de la

temperatura  
Vientos moderados 

del sector Sur. 

MÁXIMA

19° 9°
MÍNIMA

Alfredo Avelín No-

lléns: médico, dirigente

político

Pedro Martín Neira:
psicólogo

Daniel Tejada: 
periodista

Soledad Suárez
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FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

María Gil 

Claudia Carina Illanes 

María Alicia Estrada 

Pedro Raúl Tolosa. Velatorio: Coche-

ría San José, Salta 424 (Sur). Sepelio

13/05 11 hs. Cementerio Parque San

José.

Ramón Aballay Cerchi. Velatorio:

Cochería San José, Salta 424 (Sur).

Sepelio 13/05 12 hs. Cementerio de 

Huaco.

Germán Aquiles Parra. Velatorio:

Cochería municipal de Av. Rawson

448 (Sur). Sepelio 13/05 11 hs. Ce-

menterio de la Capital.

Esperanza Lucía Nuñez. Velatorio:

sala velatoria de calle 9 de Julio 953

(Este). Sepelio 13/05 9 hs. Cemente-

rio de Albardón.

Ángel Abel Ortiz. Velatorio: Cochería

Lanusse y Annecchini, Av. Rawson y

Mitre. Sepelio 13/05 11 hs. Cemente-

rio de Pocito.

►1938 - Fue fundado el Club de Box
Julio Mocoroa. Debe su nombre a un

boxeador  fallecido en 1931.

►1946 - Asumen Juan Luis Alvarado
y Ruperto Godoy como gobernador y

vice respectivamente. El 12 de fe-

brero de 1947 Alvarado renuncia y

asume Ruperto Godoy.

►1980 - Fallecía monseñor Ilde-
fonso María Sansierra. Había sido

arzobispo de San Juan desde abril

de 1966.

►El 12 de mayo, se conmemora el
Día Internacional de la Enfermería
en conmemoración del nacimiento

de Florence Nightingale, pionera de
la enfermería.

►1875 - Asume el gobierno provin-
cial Rosauro Doncel.

►1889 - Fue inaugurado el Colegio
La Inmaculada, el que fue bendecido

por el obispo de San Juan, Monseñor

Achával siendo rectora la Madre

María Bernarda Castellano.

►1907 - Nace Katharine Hepburn,
multipremiada actriz de la época de

oro de Hollywood.

►1908 - Carlos Sarmiento asume la
gobernación de San Juan. 
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Un poco de humor

- ¿Dónde has estado todo este
tiempo?
- Con mi novia hindú.
- ¿Y es linda?
- Bueno, tiene su puntito.

En un barco viajan un cordobés
y un inglés. El inglés se cae al
agua y grita.
- ¡HELP!.....¡HELP!.....¡HELP!
Entonces el cumpa va y le dice.
- Gel no me queda, pero si
querí champú??

- El Brayan y yo somos inse-
parables.
- ¿Van siempre juntos?.
- No, es que cuando nos pe-
leamos se necesitan hasta 8
vecinos y 20 yutas para poder
separarnos.

- Pues ya he conseguido que
mi novio me hable de matri-
monio, después de haber es-
tado saliendo seis años.
- Ah, si? Y que te ha dicho?
- Que tiene esposa y tres
niños.

- Jefe, que este mes me han
pagado de menos.
- Ya, pero el mes pasado le pa-
gamos de más.
- Sí, un error se entiende, pero
dos...

- Martínez, queda usted despe-
dido.
- Pero, si yo no he hecho nada.
- Por eso, por eso.

Un par de amigos están en un
bar y uno le dice al otro:
- El otro día tu mujer me
contó un chiste tan pero tan
bueno, que me caí de la cama.

- ¿Te has enterado ya de la
desgracia de Juan?
- No, ¿qué le ha pasado?
- Se fugó con mi esposa...

—Vete a la mirada.
—¿Qué?
—Mierda. Es el autocorrector.
—Pues desactívalo won
—Lla hestá

- Mamá, mamá en el colegio me
llaman culona.
- ¡Bah no hagas caso!. Dale,
ayudame a sacar tu calzón del
lavarropas.
-Mamá !!!

Diez cortitos
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Lo mejor
de la web

Polémico gol
de “Tigre”...

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=166879

s

HUMOR Por Miguel Camporro

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=166879

